
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成 28年 2月 18日（木）午後 7時 30分～9時 

会   場  曙町公民館 

地域座談会の内容 

【質疑応答・意見交換】 

① ３年前にビオトープを市で買い上げ整備されたことで、今、子供たちが遊 

んでいること、曙公民館新築の資金に宝くじ剰余金の窓口をしてもらったこ 

と及び公民館前の舗装にあったて市からの補助に感謝している。 

 犬を飼っているような一部の人しか利用できなく、利用も少ないように感 

じるふるさと総合公園のドッグランは、どのような経緯で整備されたのか。

不特定多数の方が恩恵を受ける公共施設に、資金を投入すべきと考える。 

 

→ ふるさと総合公園の計画の段階で様々あったと思われますが、経緯につい 

ては、分かりません。ふるさと総合公園は、県が県の予算で整備したもので 

す。公園は全体としてみると素晴らしい施設で、寒河江市民にとってもあり 

がたい施設だと思いますが、そのような意見があったということを県にお伝 

えしたい。 

 

② 南部地区から陵南中学までの通学路は、車道と通学路を完全に分離し、照 

明も完備したものとしていただきたい。 

 

→ 中学生の通学路については、安全を確保していかなければならいと考えて 

おります。通学路には、県道や市道があります。県道については、中学校指 

定の通学路になっている歩道の整備は進みやすいことから、中学校に通学路 

を指定していただくことを含めて、安全確保のための歩道の整備に努力して 

まいります。 

 

③ 南寒河江駅の北３００ｍの位置に踏切があるが、幅が狭く車のすれ違いに 

も支障をきたしていることや小中学校の通学路にもなっていることから、拡 

幅をいち早くお願いしたい。 

 

→ ＪＲに踏切改修費の試算をお願いし、試算結果を待っている状態です。試 

算が出た段階で、事業を実施するしないや事業内容を含めて地域の方と協議 

を行ってまいりたいと考えております。 

 

④ 南部小学校の東側に、「鯉屋道路」がある。地区住民にとっては、市の中 



 心部までの生活道路となっていることから、南部小学校の東側から高速道路 

 の下までの約５００mの区間を、６ｍ以上の道幅への拡幅をお願いしたい。 

 

→ 「鯉屋道路」の拡張整備については、地域の方から何度も要望をいただい 

ておりますが、現在、都市計画マスタープランを策定中であり、その中で審 

議会でも十分議論していただいて、実現に向かって行ければと思っておりま 

す。 

 

⑤ 南部小学校の表玄関前の３.５ｍの農道活用し、踏切、市民浴場前、島橋 

 を渡り左折して主要地方道天童寒河江線との交差点を通る道とすることで、 

 陵南中学までの安全な通学路になり、建物移転の問題も少なく安く拡張整備 

 ができると思うが、いかがか。 

 

→ 子どもの安全確保が第一でありますので、学校とも調整して安全な通学路 

ができるようにご提案内容を検討させていただきたいと思います。 

 

⑥ 平成２５年７月に豪雨のため南部地区の水道が停止したが、南部地区への 

配水池を空っぽにしない対策として何を行ったかと安心できるかについて聞 

きたい。また、給水車の手配は、どの様に改善されたのか。 

 

→ 南部地区の配水池は平野山にあり、村山広域水道から受水しています。前 

回の雨の時のように給水が止まらない対策として、村山広域水道では①川か 

ら汲んだ水の濁りをとる設備の増強②沈殿池の配水口に泥が詰まっても機能 

が落ちたとしても、替わりに沈殿池の中央部の濁りのない水をとるため設備 

の新設③沈殿した大量の泥を処分できる設備の増強を行っており、前回程度 

の豪雨では断水しないようになっております。また、寒河江市では、水道事 

業所地内に新たな井戸を掘って、さらに激しい豪雨にも備え自己水源の増強 

を行っており、平成２８年４月から取水を始める予定をしております。 

  また、給水車の手配についてですが、前回の村山広域水道の給水停止は２ 

回あり、１回目の給水停止時の寒河江は、工業団地での水の消費を我慢して 

もらい断水に至りませんでしたが、他の市は、１回目の給水停止時に断水し 

たため、給水車の応援をすでに受けていました。寒河江市への給水車の応援 

が遅れたのは、給水車の依頼が２回目の給水停止時となったことで、応援で 

きる給水車が残り少なくなっていたためで、この点については、今後検討し 

てまいります。 

 

 

⑦ 曙公民館を新しく建てさせていただいたことに感謝しています。これから 

料理講習会などでも大いに活用させていただこうと思っています。要望は、 

今のところありません。 



 

→ 公民館の改修補助メニューには、前は、クーラーは含まれていなかったが、 

今後の公民館の施設の改修については、クーラーやＬＥＤ化などについても、 

改修補助メニューに加えていけないか考えております。  

 

⑧ 過去の大規模な震災時の出火原因は、電気に関するものが約６割といわれ 

ている。出火による被害を軽減するため、感振ブレーカーを各家庭に設置す 

る費用に補助する制度を作っていただきたい。 

 

→ 感振ブレーカーの価格はお手頃のようですが、防災訓練時などに地域の皆 

さんに見ていただいて普及を進めるなどを含めて、検討させていただきます。 

 

⑨ ５組のＳ宅前の約７５ｍの側溝に蓋をしていただきたい。 

 

→ 来年度は側溝整備事業として、予算を相当増額しましたので、担当に持ち 

帰って検討し回答いたします。 

 


